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年底前滨州所有社区建成微型消防站

滨州5月5日讯 近日，滨州
市消防救援支队立足辖区火灾防
控形势，采取有效措施，部署农村
消防安全管理工作，切实维护居
民生命财产安全。

滨州市政府领导多次听取关

于加强农村消防安全工作的汇
报，市政府与各县市区政府签订
目标任务书，将农村消防工作纳
入年度目标管理绩效考核，跟踪
问效、狠抓落实。

支队报请滨州市委常委、常
务副市长、市消安委主任张伟审
定签发文件，明确消安委办公室
原则上设在乡镇（街道）应急办，
由各乡镇办主要负责人任主任、
分管领导任副主任、承担消防安

全委员会办公室职责的机构负责
人为办公室主任。

2022年底前，完成重点镇和
符合建队条件的一般建制镇的乡
镇消防队建设任务，其他乡镇在
2023年底前完成乡镇志愿消防
队的建队任务。2022年底前，所
有社区建成微型消防站，老旧小
区建成应急救援站，每个行政村
成立村级义务消防救援队，鼓励
有条件的村庄采购消防车等消防

器材装备，并开展经常性训练演
练。2022年底前，每个村庄至少
安装1具消火栓或1个消防水鹤，
并依托天然水源修建消防取水码
头。鼓励有条件的乡镇（街道）采
取政府集中采购等形式，加强村
民住宅消防设施推广力度，在居
民住宅内安装独立火灾报警器、
消防软管卷盘等消防设施。

大众日报淄博融媒体中心记
者 刘萍 通讯员 刘洋

消防安全无假期 宣传培训助平安
滨州5月5日讯 “五一”期

间，滨州市消防救援支队深入旅
游景区、社会单位、社区、村庄持
续开展消防安全宣传活动，确保
全市消防安全形势稳定。

宣传人员通过宣传讲解、现
场检查和景区巡逻的方式，开展

景区消防宣传工作，提醒游客时
刻关注消防安全。

与此同时，宣传人员还走进
宾馆、饭店、粮食储备库等地开展
消防安全培训，通过以案说法的
形式讲解火灾事故发生的特点和
应急处置方法，要求工作人员将

防火注意事项贯穿到日常工
作中。

此外，支队还联合派出所和
消防志愿者走进社区、村庄开展
宣传“五进”活动，传授“防火经”。

针对人员密集场所，“五一”
期间支队结合“五进”工作开展上

门式帮扶宣传，使群众近距离接
触消防、关注消防、了解消防，增
强了群众的消防安全意识，形成
全民学消防的浓厚氛围。

大众日报淄博融媒体中心记
者 刘萍 通讯员 王晓静

滨州经开区推动“滨开食安”
一体化智慧监管平台应用

中小学幼儿园食堂
智慧监管全覆盖

滨州5月5日讯 近期，
为推动餐饮服务单位全面落
实食品安全主体责任，提升
餐饮质量水平，滨州经济技
术开发区市场监管局顺应

“互联网+”发展趋势，依托
“明厨亮灶”系统，大力推动
“滨开食安”一体化智慧监管
平台应用，全区50所中小学、
幼儿园食堂，5处敬老院食堂
及3家农贸市场实现智慧监
管全覆盖。

“滨开食安”一体化智慧
监管平台通过实时视频监
控、人工智能抓拍、大数据分
析等技术，可以远程查看餐
厅后厨情况和各种食材公示
信息，不仅能实时抓拍食堂
从业人员不规范行为，还能
将相关画面推送至市场监管
部门。摄像头的安装位置覆
盖粗加工区、烹饪区、专用操
作区、餐饮具清洗消毒区等
关键区域，全程展示食品加
工操作过程。

下一步，开发区市场监
管局将持续加大智慧监管建
设力度，确保5月底前12家食
品生产企业及部分大中型餐
饮企业实现智慧监管。

大众日报淄博融媒体中
心记者 张贵英 通讯员
张超超 吴凌艳 李姗姗

人工关节价格降幅达80%以上

滨州完成集采后首例关节置换手术
滨州经开区
推进消防隐患清零

滨州5月5日讯 近日，
滨州经济技术开发区组织召
开全区消防安全委员会第一
次全体会议。区党工委副书
记、管委会主任王广忠出席
会议并讲话，区党工委委员、
管委会副主任胡其勇，滨州
市督导组组长、市市场监管
局副局长刘恒山，各街道办
事处主要负责人，区消委会、
平安建设领导小组及安委会
各成员单位参加会议。会议
由党工委委员、公安分局局
长张金锁主持。

王广忠要求，各单位必
须按照“管行业必管安全生
产、管业务必管安全生产、管
生产经营必管安全生产”，坚
决打赢专项整治三年行动收
官战。要开展攻坚任务清
零，要对标对表专项整治实
施方案主要任务，逐项进行
评估，明确问题、细化责任、
整改到位。行业领域部门牵
头，对未按规定时限完成的
进行攻坚，确保隐患如期
清零。

同时，要求各级各部门
在对企业进行复工复产检查
的同时落实好消防安全政
策，服务好新旧动能转换
企业。

大众日报淄博融媒体中
心记者 刘萍 通讯员 吴
凌艳 张相珊

滨州5月5日讯 4月30日，
人工关节国家集采中选结果在滨
州落地实施。当天，滨州医学院
附属医院骨关节外科成功实施了
首例国家集采后人工全髋关节置
换术。骨关节外科病房患者李某
成为滨州市首位人工关节国家集
采的受益者。

17年前，李某被诊断为类风
湿性关节炎双髋关节受累，自此
遭受着病痛的折磨，近一年来髋
关节疼痛明显加重并活动受限，

严重影响日常生活。医生建议她
进行人工髋关节置换手术治疗，
但是昂贵的人工假体费用让她只
能忍着疼痛、一拖再拖。滨医附
院骨关节外科在人工关节国家集
采价格落地后，第一时间为其实
施人工全髋关节置换手术，缓解
了李某多年的病痛。

滨医附院骨关节外科石辉主
任说，随着老龄化社会的到来，骨
关节疾病患者日益增多，人工关
节置换是治疗骨关节疾病的最有

效治疗手段，但以往人工关节的
价格都在3万元以上，换关节让经
济状况不好的患者有心无力。现
在人工关节在全国范围内实行带
量采购，极大降低了治疗费用，提
高了居民的生活质量。

据了解，本次国家集采人工
关节价格降幅达80%以上。其
中，中选髋关节平均价格从3.5万
元下降至7000元左右；膝关节平
均价格从3.2万元下降至5000元
左右。

滨医附院骨关节外科于上个
世纪90年代初在黄河三角洲地
区率先引进关节镜，经过近30年
不懈努力，技术日臻成熟，目前是
黄河三角洲地区人工关节置换中
心。科室设有常规床位84张，年
手术量2000余台，能够有效满足
广大居民的就医需求。

大众日报淄博融媒体中心记
者 彭翠翠 通讯员 张莹莹
李健

滨州5月5日讯 5月4日，滨
州召开全市水务工作推进会议。
市城乡水务局党组书记、局长潘
清军主持会议并讲话，市城乡水
务局党组副书记、二级调研员王
延明，市城乡水务局党组成员、市
水利资源开发建设中心党总支书
记、主任赵立杰，市城乡水务局党
组成员、副局长马玉明，市城乡水
务局党组成员、三级调研员张树
青，市城乡水务局党组成员、副局
长张统亮参加会议。

会议要求，要强化对水资源
的认识，推动用水管水理念要从

“以需定供”向“以供定需”转变，
坚决扭转“多引水就是政绩”的观
念；要强化对大水务的认识，坚持
源水、用水、留水、节水、管水“五
水并举”，构建水务“一张网”。

同时，要抓好农业、城镇、工
业节水措施落实，建立节水激励
机制和节水投入机制，提升用水
效率；要实施现代水网建设，谋划
推进河道、水库、水闸、水系连通

工程建设，提升水资源的战略支
撑能力；要按照城乡供水“同网、
同质、同服务”要求，提升供水
品质。

此外，要全力攻坚重点水利
工程建设，确保完成年度投资任
务；要围绕城市、河道、企业三个

“防汛战场”，健全指挥体系，排除
隐患问题，确保度汛安全，守牢安
全底线；要加快推进黄河水资源
超载区治理，强化水资源的管理，
坚决不超指标引水；要加快推进

水环境综合治理工程，全力提升
水环境质量。

另外，要严格落实责任，把目
标和任务要分解到岗位，责任和
措施要细化到个人；要对年度重
点任务开展监督检查，及时通报
检查问题；要加强协作配合，形成

“横向协作、纵向联动、各负其责、
合力攻坚”的工作局面。

大众日报淄博融媒体中心记
者 张贵英 通讯员 王兆坤
赵乐乐

滨州市水务工作推进会议召开

用水管水理念向“以供定需”转变

滨州两在建高速项目假期不停工

沾临高速年底全线通车
滨州5月5日讯 “五一”期

间，当大部分人正享受假期的时
候，沾临、济高两在建高速项目
现场，却是一派繁忙景象，1000
余名工程建设者放弃休假，力争
项目早日完工。

4月30日，在沾临高速黄河
特大桥施工现场，记者了解到，
截至目前，沾临高速本年度完成
投资10.85亿元，累计完成投资
109.432亿元。中交一公局集团
沾临黄河特大桥项目书记杨运
根说：“预计10月底完成沥青铺

装，11月底具备交工条件，年底
实现大桥通车目标，同时沾临高
速实现全线通车。”

在济高高速滨州段施工现
场，工人同样在加班加点工作。
项目副经理张国鹏介绍，项目自
4月初复工以来，严格落实各级
疫情防控要求，现已累计完成路
基工程94.93%、路面工程80.6%、
桥梁涵洞工程97.19%，剩余工程
的拆迁工作已全部完成。

通讯员 王颖 王阳阳
王少秋 沾临高速黄河特大桥施工现场，工人正在捆扎钢筋。


